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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 10.01.2024 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:00 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: BV/001/2024 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Lutz Heinrich  

 Stadtvertreter/in 

Herr Bernd Buck  

Herr Heiko Kletzin  

Herr Nico Leschinski  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Karl-Heinz Grothe  

 Verwaltung 

Herr Leif Hinrichs  

Herr Tobias Meincke  

Frau Lena Wolff  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 06.12.2023 

 4   Bericht der Verwaltung, Informationen und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten und lau-

fenden Investitionen 

 5   Einwohnerfragestunde 

 6   Anfragen 

 7   Besichtigungsfahrt mit der Verkehrsgesellschaft Ludwigslust-Parchim mbH 

Vorlage: 002/24/30 

 8   Verkehrsentwicklungskonzept Altstadt 

 13   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 14   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 

3 

 15   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:31 Uhr. Der Ausschuss für Bau und Ver-

kehr ist mit vier Anwesenden Ausschussmitgliedern beschlussfähig. Die form- und fristgerechte 

Ladung wird festgestellt. 

 

Herr Leschinski erscheint verspätet zur Sitzung um 18:33 Uhr. Die Ausschussmitglieder sind ab 

TOP 4 vollzählig.  

 

Der Ausschussvorsitzende bestellt Frau Wolff zur Protokollantin.    

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Es gibt keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung.   

 

Abstimmungsergebnis: 4/0/0 

   

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 06.12.2023 

 

Es gibt keine Anmerkungen zur Niederschrift vom 06.12.2023.    

 

Abstimmungsergebnis: 4/0/0 

   

zu 4 Bericht der Verwaltung, Informationen und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

und laufenden Investitionen 

 

Baumaßnahme Erweiterungsbau Rudolf Tarnow Schule 

Das Verblendmauerwerk wurde verfugt und die Baukräne wurden demontiert. Die Arbeiten 

der Ausbaugewerke Heizung/Sanitär, Elektrik, Lüftungsbau und Trockenbau sind am Laufen. 

Die Putzfirma hat ihre Arbeiten im Dezember beendet. 

Ab der 4.KW soll der Estrichbauer seine Arbeiten aufnehmen und der Fassadenbauer wird 

dann voraussichtlich auch die Brücke verkleiden. 

 

Die Ausschreibungen für das Schließsystem und die Akustikdecken wurden aufgrund von 

Unstimmigkeiten im Leistungsverzeichnis aufgehoben. Diese werden Überarbeitet und 

schnellstmöglich neu ausgeschrieben.  

 

Die Ausschreibung für das Mobiliar im Fachraum MINT wurde auf den Weg gebracht. 
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Baumaßnahme Neubau Grundschulzentrum 

1. Baustelle 

1.1 Neu- und Umbau Grundschule (Bauteil A) 

Die Arbeiten an der Fassade des Bestandgebäudes sind abgeschlossen. Das Fassadenge-

rüst wurde in der KW 50 in 2023 abgebaut. Das Fassadengerüst am Neubau wird im Feb-

ruar 2024 abgebaut, nachdem alle Installations- und Restarbeiten auf dem Flachdach 

abgeschlossen sind. Die Estricharbeiten und die Verlegung der Fußbodenheizung laufen 

nach Plan und wurden Mitte Dezember abgeschlossen. Die Putzarbeiten im Neubau sind 

abgeschlossen. Die Trockenbau Brandschutzdecken sind fertiggestellt. Die Installations-

arbeiten der TGA werden weiter ausgeführt. Die Arbeiten an der Innendämmung im Be-

stand sind im Verzug, am 09.01.2024 fand ein Eskalationstermin mit ausführender Firma, 

Architekten, Projektsteuerung und dem Bürgermeister statt. Die ausführende Firma sagte 

eine zeitnahe Abarbeitung zu, so dass bei planmäßiger Ausführung der Verzug aufgeholt 

wird. 

 

1.2 Neubau Zweifeldsporthalle (Bauteil B)  

Zurzeit erfolgen die Kabelzug- und Installationsarbeiten in der Sporthalle. Im Neben-

raumtrakt werden die Wände geschlossen und die Endmontage der Wärmepumpe er-

folgt. Die Entwässerungsarbeiten im Außenbereich sind abgeschlossen. Aufgrund der 

Witterung beginnen die Arbeiten an den Außenanlagen (Parkplätze etc.) erst im neuen 

Jahr. 

 

1.3 Umbau Hortgebäude (Bauteil C) 

Die Installationsarbeiten der Gewerke Heizung, Sanitär und Elektro wurden aufgenom-

men und werden fortgesetzt. Die Montage der Fensterbänke ist abgeschlossen, in der 

KW 48 in 2023 wurde das Fassadengerüst abgebaut. Aufgrund der Witterung konnte der 

Maler den Dachüberstand noch nicht streichen, die Arbeiten werden im Frühjahr 2024 

nachgeholt. Die Arbeiten an der außenliegenden Entwässerung werden je nach Witte-

rung ab Januar 2024 ausgeführt. Die Schwammsanierung, ist noch nicht abgeschlossen, 

der beauftragte AN hat nach diversen Kontaktversuchen reagiert. Ihm fehlte ein geeig-

neter Nachunternehmer, die Arbeiten sollen vrsl. ab der 3. KW 2024 ausgeführt werden.  

 

1.4 Außensportfeld (Bauteil D) 
Die Arbeiten am Außensportfeld konnten witterungsbedingt 2023 nicht mehr fertiggestellt 

werden. Die Arbeiten werden in der 2. KW 2024 wiederaufgenommen. Im Frühjahr 2024 

wird die EPDM-Bahn verlegt. 

 

2. Sonstiges: 
Am 01.12.2023 wurde eine öffentliche Baustellenbegehung mit Nachbarn und Anwohnern 

durchgeführt. 

 

3. Vergaben: 
Die Submission für die Bodenbelagsarbeiten fand am 11.12.2023 statt, es wurden 6 An-

gebote abgegeben. Die Submission der Fliesenarbeiten fand am 18.12.2023 statt, es 
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wurden 9 Angebote abgegeben. Am 19.12.2023 wurde die Ausschreibung des Trennvor-

hangs für die Sporthalle veröffentlicht, die Submission findet in der 3. KW 2024 statt. 

Die nächsten Ausschreibungen sind die Küchen und Tischlerarbeiten, diese werden im 

Januar 2024 veröffentlicht. 

 

 
Sonstige Baumaßnahmen: 

• Die Instandsetzung der nachfolgenden wassergebundenen Wege sind noch ausste-

hend: Küsters Gärten, John-Brinkmann-Straße, Klaus-Groth-Weg und das Bankett 

im Bergwege in Bahlen. Durch die aktuellen Wetterverhältnisse können die Arbeiten 

nicht ausgeführt werden. 

• Die Ausschreibung der Planungsleistung für die Heinrich-Heine-Straße ist in Vorbe-

reitung. Das Vergabeverfahren soll noch im Januar beginnen. 

• Das Planungsbüro igbv, welches mit der Planung der Bushaltestelle Vier beauftragt 

ist, hat am 09.01.2024 mitgeteilt, dass die Ergebnisse zur heutigen Ausschusssit-

zung nicht fertig werden. Hier muss noch eine Vermessung erfolgen, um die Kosten-

schätzung zu präzisieren. Die Verwaltung hat hier entschieden, dass eine Entwurfs-

vermessung ausgeschrieben wird, da diese bei den weiteren Planungen ohnehin be-

nötigt wird. Angebote werden durch den FB III eingeholt und entsprechend der Wert-

grenzen gem. der Hauptsatzung beauftragt. 

• In Schwartow „Am Hof“ werden zwei Entwässerungsmulden nachprofiliert. Die Arbei-

ten sind witterungsabhängig, sollen jedoch noch im Januar erfolgen. 

 

zu 5 Einwohnerfragestunde 

 

Der anwesende Einwohner hat keine Fragen.    

 

zu 6 Anfragen 

 

Herr Leschinski weist auf die schlechte Einsehbarkeit der Straße Kastanienweg im Kurvenbe-

reich Abzweig Vier/B5 hin. Er sieht hier eine Gefährdung des Fuß- und Radverkehrs. Der FBIII 

wird den Sachverhalt prüfen und berichten. 

 

Herr Heinrich erfragt den aktuellen Stand des Wassertanks am Grundschulzentrum.  

Dieses Thema ist am Montag, den 15.01.2024, in der Projektleiterrunde. Die Beantwortung der 

Anfrage erfolgt bis zur nächsten Ausschusssitzung.  

 

Herr Heinrich merkt an, dass durch Bauarbeiten der Fußweg im Eichenweg 18-20 zerfahren 

wurde. Hier erfolgte bis zuletzt keine Rückmeldung an die betroffenen Anwohner. Der Aus-

schuss bittet um Kontaktaufnahme mit der Familie.  

 

Herr Buck erfragt die Umsetzung der eingeplanten Haushaltsmittel im Jahr 2023. Die Liste mit 

den Maßnahmen wird zugesandt. 

 

Herr Heinrich stellt eine Rückfrage zu der Ausschreibung der Akustikdecke und Schließanlage 

der Rudolf-Tarnow Schule. Warum wurden diese zurückgezogen? 

Herr Hinrichs berichtet, dass es zu einem Ausschreibungsfehler bei der Akustikdecke kam und 

die Ausschreibung aufgrund dessen zurückgezogen werden musste. Die Ausschreibung der 
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Schließanlage wurde wegen unzureichender Produktneutralität gerügt und aus diesem Grund 

zurückgezogen. 

 

Herr Buck hinterfragt den aktuellen Stand der Umkleidekabinen und Außenfassade der Richard-

Schwenk Halle.  

Die Sanierung der Duschanlagen wurde beauftragt. Hier wird auf eine schnelle Materialliefe-

rung gehofft, damit die Duschen so schnell wie möglich saniert werden können.  

Die Außenfassade wird vom FB III begutachtet und der Stand berichtet. 

 

Herr Hinrichs berichtet, dass es ein Angebot für die Brücke am Altendorfer Teich gibt, aus dem 

hervorgeht, dass die Arbeitsleistung für eine neue Brücke gespendet wird und die Stadt ledig-

lich die Kosten für das Material tragen müsste. Der Ausschuss verweist auf den Beschluss durch 

die Stadtvertretung, aus dem hervorgeht, dass eine Ausschreibung für die Brücke erfolgt. Der 

Ausschuss für Bau und Verkehr lehnt die Spende ab und möchte an dem bestehenden Beschluss 

festhalten.   

 

zu 7 Besichtigungsfahrt mit der Verkehrsgesellschaft Ludwigslust-Parchim mbH 

Vorlage: 002/24/30 

 

Herr Meincke stellt das Protokoll der Besichtigungsfahrt mit der Verkehrsgesellschaft Ludwigs-

lust-Parchim (VLP) vor. Gemeinsam wurden die Priorisierungen, welche von der VLP eingetragen 

wurde, besprochen. Der Ausschuss für Bau und Verkehr priorisiert die aufgelisteten Punkte nach 

eigenem Ermessen. Hier wird der FB III eine zweite Auflistung erstellen und zum nächsten Sit-

zungstermin vorlegen. Die Priorisierungsliste wird nach Sichtung durch den Ausschuss für Bau 

und Verkehrs an die VLP übersandt.  

 

zu 8 Verkehrsentwicklungskonzept Altstadt 

 

Der Ausschuss entscheidet, dass die Fahrradstraße (inkl. Fahrradstreifen) aus der Beschlussvor-

lage entnommen werden soll.  

Eine Rückmeldung zum aktuellen Stand der „Eltern-Taxis“ wird bis zum nächsten Sitzungster-

min gefordert. Herr Buck fragt an, warum kein Weg nördlich der Sporthalle erstellt werden kann. 

Eine Rückmeldung der Verwaltung erfolgt zum nächsten Sitzungstermin. 

Der Ausschussvorsitzende vertragt den Tagesordnungspunkt auf die nächste Ausschusssitzung 

am 21.02.2024.    

 

zu 13 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.    

 

zu 14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 

31 Abs. 3 

 

Die im nicht öffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse werden bekannt gegeben. 

Es wurde ein Beschluss einstimmig beschlossen und ein Beschluss zur Kenntnis genommen.    
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zu 15 Schließen der Sitzung 

 

Der Ausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 21:00 Uhr.    

 

 

 
 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 29.01.24 

 

 

 

 

 

Lena Wolff 

Protokollführerin 

 

 

 

 

 

Lutz Heinrich 

Ausschussvorsitzender 
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